

- Inicio
- Noticias
- Reportajes
- Entrevistas
- Actividades
- Videos
- Imágenes
- Tribuna

Usuario:

Contraseña:

> Recordar contraseña

Entrar

- > Para instituciones
- > Para periodistas
- > Para invitados



Ciencias Sociales y Jurídicas | Psicología

El 80% de las personas que tienen un familiar a su cargo sufre ansiedad y estrés

La investigación, realizada en el departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la **Universidad de Granada**, revela que los efectos negativos físicos, psicológicos y sociales de las personas que cuidan a familiares están altamente relacionados con la historia de vida previa entre la persona encargada de cuidar y los propios trabajos de cuidados.

UGR | Andalucía | 10.07.2009 12:56



En total, 8 de cada 10 personas que tienen a algún familiar a su cargo sufren ansiedad estado y estrés, independientemente de sus variables sociodemográficas, siendo las familias, y en concreto las hijas, quienes en la mayoría de los casos asumen el "cuidado informal" de mayores dependientes.

Así se desprende de una investigación realizada en el departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la **Universidad de Granada** por Ruth M^a Calero Pérez, que ha sido dirigida por el profesor José M^a Roa Venegas. Los resultados han sido publicados en la revista *Geriatrics*, y en la *Revista Multidisciplinar de Gerontología*.

Para llevar a cabo este trabajo, los investigadores aplicaron un cuestionario a una población de 203 sujetos cuyo único requisito era el ser cuidador informal de una persona mayor dependiente

Del trabajo realizado en la **UGR** se deduce que este cuidado crea en el seno familiar, en algunos casos, comportamientos inadecuados en la relación, y que los efectos negativos a nivel físico, psicológico y social del cuidador están altamente relacionados con la historia de vida previa entre cuidador y cuidado, el aislamiento social percibido por el cuidador, y el sentimiento de soledad en la relación con el cuidado.

Para llevar a cabo el trabajo, los investigadores aplicaron un cuestionario a una población de 203 sujetos cuyo único requisito era el ser cuidador informal de una persona mayor dependiente.

Apoyo familiar e institucional

Los resultados revelan que las variables cognitivas (pensamientos y valoraciones) utilizadas por el cuidador, tanto positivas como negativas, influyen de forma decisiva en la manera en que se relacionan cuidador y cuidado. Estas variables son el apoyo familiar y el apoyo institucional, y modulan el impacto que puede tener la relación entre cuidador y cuidado.

Además, variables culturales como los patrones de crianza y los estilos de educación recibidos, ejercen una clara influencia en la forma de ser y de actuar de los cuidadores informales, lo que va a repercutir en la tarea de cuidar.

Los investigadores de la **UGR** proponen un control de todas estas variables como un primer paso para la intervención por parte de las administraciones con el fin de mejorar la calidad de vida de este colectivo, y consideran que esta actuación "debe ser de carácter psicoeducativo y garantizar, de alguna forma, una mejor calidad de vida de las personas que cuidan del mayor dependiente".

Y es que la relación entre el cuidador informal y el cuidado, señalan los autores, "no es una relación inocua, sino que está cargada de efectos, a veces nocivos para la salud física y psicológica del cuidador. Son conocidos los efectos de sobrecarga, ansiedad, estrés, etc., que afectan al cuidador informal. Pero consideramos que estas variables son insuficientes para explicar la variabilidad que se produce en la conducta del cuidador en su relación con el cuidado. Por ello, nos ha parecido interesante introducir variables de corte cognitivo y socio cultural, menos estudiadas, para aclarar en lo posible dicha variabilidad".

Fuente: **Universidad de Granada**

Comentarios

Conectar o crear una cuenta de usuario para comentar.

Calendario de actividades

13
jul

"Las fronteras de la biología, 200 años después del nacimiento de Darwin"

20
jul

"Museos científicos y web en la universidad del siglo XXI"

Julio de 2009

L	M	X	J	V	S	D
			1	2	3	4
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

Información por CCAA



Asalto a las tumbas del cementerio digital



Un día entre paleontólogos

Lo último

- 13:34 La última cena de los homínidos marca los tiempos que residieron en los yacimientos
- 12:56 El 80% de las personas que tienen un familiar a su cargo sufre ansiedad y estrés
- 10:56 El 10 de julio de 1925 comienza el "Juicio del mono"
- 10:36 Un nuevo método detecta diuréticos en muestras de sangre y orina
- 10:25 Los minerales de Marte influyen en la medición de su temperatura
- 9:15 Un estudio en monos sugiere que la reducción de calorías aumenta la longevidad
- 6:24 Científicos descubren un nuevo mecanismo por el cual la célula puede regular su comportamiento mecánico
- 19:00 Un estudio en monos sugiere que la reducción de calorías aumenta la longevidad (y II)
- 19:00 Hallan virus P%bola Reston en cerdos
- 18:00 Una cantidad excesiva de un gen es dañina para la salud